

sen. Auch bei formalem Bestehen der Zonengrenzen kann entsprechend den Potsdamer Beschlüssen die wirtschaftliche Einheit Deutschlands verwirklicht werden. Wir ersuchen deshalb den Interalliierten Kontrollrat, Zentralverwaltungen zu erlauben, damit der normale Verkehr und Wirtschaftsaustausch zwischen den Zonen möglich wird. (Beifall.)

Am gefährlichsten für unser deutsches Volk ist der Versuch gewisser Reaktionäre, die auch von dem Sozialdemokraten Schumacher unterstützt werden, Deutschland in zwei Teile zu spalten. Schumacher sucht diese antinationale Politik zu tarnen durch Propaganda für die westliche Kultur. Wir sind der Meinung, daß es nach 12jähriger faschistischer Finsternis notwendig ist, in unserm Volke die Nazi-Ideologie zu überwinden und es vertraut zu machen mit den fortschrittlichen Errungenschaften der deutschen Kultur. Darüber hinaus wollen wir, daß unserem Volke die fortschrittlichen Kulturwerte der anderen Länder vermittelt werden, mit denen wir zu friedlichen und freundschaftlichen Beziehungen kommen wollen und kommen müssen. Das sind sowohl England und Frankreich, wie die Sowjetunion, die Tschechoslowakei und andere Völker. Wir sind also gegen die Versuche, Deutschland in eine westliche und eine östliche Zone zu trennen angesichts der Gefahr, daß gewisse reaktionäre Kräfte das wollen, um die Positionen der Reaktion und des Imperialismus in Teilen von Deutschland zu halten. Um so notwendiger ist die Einheit der Arbeiterschaft, die Einheit aller demokratischen Kräfte und die endliche Schaffung der Sozialistischen Einheitspartei Deutschlands. (Lebhafter Beifall.)

Heute ist offenkundig, daß die faschistischen und reaktionären Kräfte in Deutschland die Träger des Separatismus und der Spaltung Deutschlands sind. Deshalb ist der Kampf gegen die Reaktion die nationale Aufgabe unseres Volkes. Es gibt nur ein Mittel, der Reaktion ein für allemal den Weg zu versperren: das ist die Einheit der antifaschistisch-demokratischen